



Kristina Frank
Berufsmäßige Stadträtin

I.

An die Vorsitzende
des BA 09 - Neuhausen-Nymphenburg
Frau Anna Hanusch
Hanauer Str. 1
80992 München

08.07.2022

Wertstoffmobil im Arnulfpark sowie im St. Vinzenz-Viertel

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03911 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen-Nymphenburg vom 26.04.2022

Sehr geehrte Frau Vorsitzende Hanusch,
Sehr geehrter Herr Lang,
Sehr geehrte Frau Hoffmann-Weiss,
Sehr geehrter Herr Retterath,

der Bezirksausschuss 09 – Neuhausen-Nymphenburg fordert mit dem oben genannten Antrag die Landeshauptstadt München, Kommunalreferat, Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM), auf, für das Wertstoffmobil einen wöchentlichen Halt im Arnulfpark sowie im St.-Vinzenz-Viertel einzuplanen.

Begründung

Das Wertstoffmobil habe seinen einzigen Halt in der Maxvorstadt am Josephsplatz dienstags und mittwochs. Der nächstgelegene Halt am Rotkreuzplatz sei zu weit weg, und auch der nächstgelegene Wertstoffhof in der Arnulfstraße sei fußläufig nicht vom Arnulfpark zu erreichen.

Ebenso würde das einwohnerreiche Neuhauser St.-Vinzenz-Viertel, das an die Maxvorstadt grenzt, vom Wertstoffmobil bislang nicht angefahren werden. Ein Halt hier und im Arnulfpark würde viele Bürger_innen erreichen und verhindern, dass Wertstoffe in der Restmülltonne entsorgt werden würden.

Dieser Antrag betrifft ein laufendes Geschäft nach Art. 88 Abs. 3 Satz 1 der Gemeindeordnung in Verbindung mit der Betriebssatzung des Eigenbetriebes, weil die Routenplanung des Wertstoffmobils zu den laufenden Geschäften des AWM gehört. Die Behandlung erfolgt deshalb mit diesem Schreiben.

Denisstraße 2
80335 München
Telefon: 089 233-22871
Telefax: 089 233-26057
kristina.frank@muenchen.de

Der AWM betreibt derzeit zwei sogenannte Wertstoffmobile, die im Stadtgebiet auf der Tour Ost und Tour West an mehreren ausgewählten Standorten halten. Diese Wertstoffmobile bieten den Münchner Bürger_innen die Möglichkeit, ihren Abfall dezentral und sinnvoll zu entsorgen. Hierbei handelt es sich um einen kostenlosen Service der Stadt München, der sich durch die Müllgebühren finanziert. Der zuständige Geschäftsbereich des AWM überprüft die Standplätze im Sammelgebiet regelmäßig, um so die Auslastung der Wertstoffmobile bzw. Bedarfe der Bürger_innen zu ermitteln und eine optimale, bürgerfreundliche Standplatzverteilung anbieten zu können.

Der Stadtbezirk 03 Maxvorstadt wird vom Wertstoffmobil dienstags und mittwochs von 09.00 bis 09.45 Uhr am Standort Josephsplatz abgedeckt. In unmittelbarer Nähe liegen die Standplätze Barer Straße/Gabelsbergerstraße sowie Elisabethplatz. Die genauen dortigen Termine können dem derzeit gültigen Wertstoffmobil-Fahrplan 2022 entnommen werden.

Im Stadtbezirk 09 Neuhausen-Nymphenburg werden auch mehrere Standplätze, wie etwa beim Dantebad (Reinmarplatz/ Dantestraße), Nymphenburger Straße/ Ruffinistraße, Rotkreuzplatz oder Leonrodstraße/ Albrechtstraße, angeboten, die vom angefahren werden. Die genauen dortigen Termine lassen sich ebenfalls dem derzeit gültigen Wertstoffmobil-Fahrplan 2022 entnehmen.

Gerne kommen wir Ihrem Wunsch nach, die Wertstoffmobilsammlung auf den Arnulfpark auszuweiten. Leider ist es aufgrund der derzeit angespannten Haushaltslage jedoch momentan nicht möglich, die Standplätze aufzustocken. Deshalb werden wir den Standplatz Stupfstraße/ Karl-Schurz-Straße zugunsten des neuen Standplatzes am Arnulfpark aufgeben.

Im St.-Vinzenz-Viertel hatte der AWM bis Ende 2021 einen Standplatz am Therese-Danner-Platz im Fahrplan. Er wurde beim letzten Fahrplanwechsel aufgegeben, weil es sich um eine Feuerwehranfahrtszone handelt. Trotz Genehmigung durch das KVR wurden die Fahrer_innen des Wertstoffmobils mehrmals von der Polizei unter Androhung einer Geldbuße aufgefordert, das Fahrzeug zu entfernen. Der AWM strebt aber an, diesen Platz wieder in den Fahrplan aufzunehmen. Eine Unterstützung dafür durch den Bezirksausschuss oder einen Alternativvorschlag begrüßen wir. Allerdings müssen wir für einen neuen Standplatz im St.-Vinzenz-Viertel, entsprechend dem Grundsatz der Wirtschaftlichkeit und Sparsamkeit, den Standort Leonrodplatz von bisher zwei Tagen auf einen Tag pro Woche reduzieren.

Die Umstellung findet zum Fahrplanwechsel 2022/2023 ab Januar 2023 statt.

Der Antrag des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 09 – Neuhausen-Nymphenburg vom 26.04.2022 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit besten Grüßen

gez.

Kristina Frank
Kommunalreferentin